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WHATSAPP – I
Que as mensagens pelo aplica-

tivo de WhatsApp facilita o dia a
dia das pessoas ninguém tem dú-
vidas. Facilita e agiliza. Tanto faci-
lita que muitas pessoas perdem até
a noção de dia e hora para envia-
rem suas mensagens e o pior, espe-
ram o retorno no mesmo instante.
Pode ser sábado, domingo, feria-
do, de dia, noite ou madrugada.

WHATSAPP – II
Isso tornou uma rotina que

tem vereador que usa o aplicati-
vo como ferramenta de trabalho
para cobrar prefeito e secretári-
os, passando por cima dos ca-
nais oficiais de contato e comu-
nicação como protocolos, ofícios
e agendamentos. O uso do apli-
cativo está tão enraizado pelos
vereadores, que virou motivo de
protesto por um deles na Câma-
ra, na última segunda feira, 6

WHATSAPP – III
O vereador Paulo Henrique

protestou veemente que tem se-
cretário que não responde men-

sagens pelo WhatsApp, uma vez
que estes estão lá para servir o
povo e ele foi eleito para repre-
sentar o povo. Paulo Henrique
disse que ele é quem manda nos
secretários e até no prefeito.

WHATSAPP – IV
O que deveria tratar as men-

sagens não atendidas do vereador?
Pedidos que facilmente poderiam
serem feitos pelo 156, o canal de
comunicação da população com a
Prefeitura? Como os números do
156 mostram que a população tem
usado esse canal para solicitar, re-
clamar ou elogiar ações da Prefei-
tura, muitos vereadores têm en-
frentado a perda de contato com
seus eleitores, que já não os pro-
curam mais para os mais varia-
dos pedidos. Sinais do tempo?

SEM BANHO
A situação da falta de d’água

no município está tão grave que até
o vereador Anilton Rissato (Patrio-
ta) – parlamentar da base gover-
nista – reclamou que, na semana
passada, foi à reunião ordinária na
volta do recesso sem tomar banho.
“Cheguei em casa e não tinha água”,
disse, na tribuna do plenário. O pior
estava por vir: quando voltou para
sua residência, o bairro estava ain-
da sem abastecimento e teve que
ir dormir sem banho. Acontece.

Divulgação

PRECARÍSSIMA
E a condição precária – o Ca-
piau acrescenta, “precaríssi-
ma!” – do  ponto de ônibus
do bairro IAA continua sem
solução. Há informações,

tristes, aliás, que idosos ca-
íram no local, que, como se
vê nesta foto, está puro bar-
ro, ainda mais neste perío-
do de chuvas constantes.

Duas organizações se classificam
para disputar a gestão de UPAs
De acordo com o secretário Filemon Silvano, contratação servirá para amenizar
a dificuldade na contratação de profissionais, principalmente médicos

Das 11 Organizações Sociais de
Saúde (OSSs) que participaram da
sessão pública de entrega e abertu-
ra dos envelopes do chamamento
público nº 1/2022, duas foram clas-
sificadas para a fase final de sele-
ção pela Comissão de Avaliação da
Secretaria de Saúde. O chamamen-
to, iniciado em janeiro, visa a sele-
ção de OSS para o gerenciamento,
operacionalização, execução de ser-
viços assistenciais de saúde, servi-
ços de apoio administrativo e téc-
nicos de saúde, e demais ações e

atendimentos, 24 horas/dia, das
UPAS (Unidades de Pronto Aten-
dimento) Vila Cristina e Vila Sônia.

A classificação das duas OSSs
aconteceu após análise da primei-
ra etapa que compreende a entrega
de documentos comprobatórios
da capacidade jurídica, idoneida-
de fiscal, financeira, previdenciá-
ria e trabalhista, além da compro-
vação de experiência em desenvol-
ver o trabalho proposto no edital.

A definição está publicada no
Diário Oficial do Município (DOM)

de ontem, 8. A partir desta publi-
cação, as empresas não classifica-
das têm prazo de até cinco dias para
recorrer da decisão. Após esse pra-
zo, não havendo recursos, será agen-
dada a data da nova sessão pública
para continuidade do certame.

De acordo com Filemon Sil-
vano, secretário de Saúde, a con-
tratação de OSS servirá para ame-
nizar a dificuldade na contrata-
ção de profissionais da saúde,
principalmente médicos. A escas-
sez desses profissionais têm com-

prometido a manutenção do aten-
dimento ideal de urgência e emer-
gência na cidade. “Esperamos re-
solver este problema de médicos
na área de urgências com a con-
tratação de OSS. A intenção é
manter um atendimento de quali-
dade em todas as UPAs. Os profis-
sionais da saúde alocados nestas
duas unidades vão compor o qua-
dro das demais unidades de ur-
gência e emergência, assim, tere-
mos todas as unidades com corpo
clínico completo”, explicou Silvano.

A Secretaria Municipal de Fi-
nanças (Semfi) adotou novo for-
mato para gerar as parcelas do
IPTU neste ano. Ele chegará à casa
do contribuinte em forma de car-
ta dobrada, com todas as parcelas
impressas e em branco e preto. Di-
ferente dos anos anteriores, a im-
pressão também será feita pelos
Correios, que já era responsável
pela distribuição. Os boletos do
IPTU 2023 também podem ser
emitidos pelo portal da Prefeitu-
ra (www.piracicaba.sp.gov.br),
clicando no botão IPTU 2023. Se-
rão enviados 212.364 boletos. A
distribuição começa no dia 15/2
e deve terminar no dia 5/3.

PRAZOS - O vencimento da
primeira parcela e parcela única

do IPTU será em 15/03. O paga-
mento em parcela única terá des-
conto de 5% sobre o valor de IPTU,
desconto que não incide sobre o
valor da Taxa de Serviços Públi-
cos (Taxa de Lixo). O pagamento
poderá ser parcelado sem nenhum
acréscimo, desde que seja feito até
o vencimento de cada parcela.

Quem, porventura, não rece-
ber os boletos impressos em sua
residência até 10/03 deve acessar
o portal da Prefeitura para impri-
mir a segunda via. Se o cidadão
não tiver acesso à Internet, deve
procurar o Poupatempo Estadual,
na Praça José Bonifácio ou a Praça
de Atendimento que funciona no
Térreo 2 do Centro Cívico para im-
pressão dos boletos do IPTU.

Com 25 requerimentos a se-
rem deliberados em plenário, a 3ª
reunião ordinária de 2023 levará
a debate, hoje, 9, questionamen-
tos de vereadores sobre educação,
habitação, saúde e obras. Tam-
bém compõem a pauta da Ordem
do Dia um projeto de resolução
em discussão única, um projeto
de lei em segunda discussão e o
parecer contrário da Comissão de
Legislação, Justiça e Redação da
Câmara ao projeto de lei 234/
2022. Do vereador Paulo Henri-
que Paranhos (Republicanos), o
projeto prevê instituir o “Alerta
para Resgate de Pessoas”, esta-

IPTU 2023 começará a ser
entregue no próximo dia 15

Guilherme Valdanha

PRÓXIMOS PASSOS
Prefeito Luciano Almeida e secretários se reu-
niram, na terça-feira, 7, para definir os próxi-
mos passos para resolver a situação da pe-
dreira do Bongue. Na ocasião, estiveram pre-

sentes representantes das secretarias de
Obras e Zeladoria (Semozel), de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), de Transpor-
tes Internos (Semutri) e Defesa Civil. A4

Na terça-feira de Carnaval, dia
21/02, as linhas de ônibus do
transporte público de Piracicaba
funcionam com os horários de do-
mingo. No dia anterior, segunda-
feira, 20, e no dia seguinte, quarta-
feira de Cinzas, 22, as linhas ope-
ram normalmente com horários de
dias úteis. Todos os horários dos
ônibus do transporte público de
Piracicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Requerimentos sobre educação e moradia estão na pauta da Câmara
belecendo política municipal de
contingência nas hipóteses de de-
saparecimento, rapto ou seques-
tro de crianças e adolescentes.

O parecer alega que a pro-
posta apresenta vício de iniciati-
va, com o Legislativo invadindo
a esfera de atribuições do Exe-
cutivo ao obrigá-lo a criar uma
rede digital integrada, a fim de elu-
cidar com maior presteza o desa-
parecimento e sequestro de crian-
ças e adolescentes no município.

Entre os requerimentos que
compõem a pauta, o de número
66/2023, de Laercio Trevisan Jr.
(PL), quer detalhes da licitação

aberta pela Secretaria Municipal
de Educação, e suspensa três ve-
zes, para a compra de uniformes
escolares, meias e mochilas. O ve-
reador busca informações sobre
concorrentes, os critérios de for-
mação do valor referencial e pos-
síveis condições restritivas.

Gustavo Pompeo (Avante)
questiona a Prefeitura, no re-
querimento 61/2023, sobre o re-
capeamento asfáltico feito na
avenida Thales Castanho de
Andrade, no Monte Líbano, e no
requerimento 69/2023, sobre a
documentação necessária para
que os proprietários de casas do

Bosques do Lenheiro viabilizem
a escritura de seus imóveis.

O requerimento 57/2023, de
Acácio Godoy (PP), solicita in-
formações à administração mu-
nicipal sobre os postos de saúde
da cidade; o de número 59/2023,
de Rerlison Rezende (PSDB),
pergunta ao Executivo a situação
da policlínica construída na re-
gião do Gran Park e do Vida
Nova; e o requerimento 70/2023,
de Fabrício Polezi (Patriota), co-
bra do DER a manutenção de tre-
cho na altura do km 168 da rodo-
via Geraldo de Barros (SP-304),
próximo a um supermercado.

Ônibus
operam
com horário
especial na
terça-feira
de Carnaval
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Coluna Espírita

A ação dos Espíritos trevosos
durante o carnaval

Alvaro Vargas

Em obra mediúnica, o Espí-
rito Bezerra de Menezes
 (FRANCO, D. P. Nas Fron-

teiras da Loucura, pelo Espírito
Manoel P. Miranda) relata deta-
lhadamente as consequências es-
pirituais da folia carnavalesca.
Essa festa tem a sua origem nas
festas pagãs, nas quais predomi-
nava a licenciosidade e a orgia.
Conhecida como Saturnália, na
antiga Roma, incluía a imolação
de uma vítima, previamente es-
colhida. Na Grécia se chamava
Bacanália, quando era homena-
geado o deus Dionísio, igualmen-
te predominando a devassidão e
a orgia. O próprio verbete, car-
naval, foi composto das primei-
ras sílabas das palavras: carne
nada vale. Na verdade, raros di-
vertem-se, descontraem-se sadi-
amente, desde que os apelos for-
tes se dirigem à consumação de
todas as reservas de dignidade e
respeito nas fornalhas dos vícios
e embriaguez dos sentidos.

O que deveria ser motivo de
alegria, muitas vezes se torna um
verdadeiro pesadelo, pois o car-
naval é uma festa dos sentidos
físicos do corpo, em que as cria-
turas se esquecem dos escrúpu-
los, do pudor, confundindo-se
numa linha comum de alienação
mental. As liberações das frus-
trações, durante a folia, podem
provocar o afloramento do pas-
sado sombrio, consequência das
iniquidades praticadas em ou-
tras existências, dando vazão a
um comportamento esdrúxulo,
que normalmente poderia ser
contido e disciplinado. Essa con-
duta atrai para junto dos foliões
Espíritos trevosos, que nada
mais são do que as almas dos
próprios homens, fracassados
morais, que desejam perpetuar os
mesmos vícios que mantinham
aqui na Terra. Essa situação ocor-
re devido à predominância da
maldade em nosso planeta, que
ainda detém 70% da Humani-
dade transitando entre os limi-
tes dos instintos e os primeiros
indícios da razão, mais sequio-
sos de sensações do que ansio-
sos pelas emoções superiores.

Durante a folia, a popula-
ção de Espíritos é maior que a
dos encarnados. Os obsessores
disputam entre si a vampiriza-
ção energética das vítimas en-
carnadas, que são, por eles, te-
lecomandadas. Estimulam a
sensibilidade e as farras alcoóli-
cas dos que participam. Ingerem
drogas, utilizando-se dos com-
parsas no corpo físico. Se inter-
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ligam a desmandos e orgias la-
mentáveis. Grupos de obsesso-
res atacam os foliões desenfrea-
damente, transmitindo suges-
tões desastrosas e, uma vez es-
tabelecida a ponte de ligação
mental com a vítima, pode ser
iniciado um processo obsessivo
de difícil solução. Devido à de-
gradação moral, esses obsesso-
res detêm aspectos bestializa-
dos. Especializados nas técnicas
de vampirização sexual, colo-
cam-se em promiscuidade alar-
mante com inúmeros encarna-
dos desavisados, nas festas car-
navalescas. Lamentavelmente, o
processo obsessivo não se encer-
re após a exaustão física do fo-
lião. Quando dormimos, as nos-
sas almas podem deixar provi-
soriamente o corpo físico, sen-
do que, a dos carnavalescos, que
estão comprometidas com os ob-
sessores, podem ser arrebatadas
para lugares ermos do umbral,
cavernas e pantanais, onde são
explorados e seviciados. Como
consequência, moléstias físicas
graves se instalam nestas opor-
tunidades; comportamentos
morais se alteram sob o proces-
so obsessivo; distúrbios afeti-
vos e divórcios surgem após as
ilusões do carnaval; aparecem
problemas financeiros; com a
obsessão, aumentam os suicí-
dios e o aumento da desencar-
nação por abuso de drogas.

Devido a isso, nenhum in-
divíduo equilibrado, em face do
bom senso que deve presidir as
criaturas, pode fazer apologia da
loucura generalizada que ador-
mece as consciências nas festas
carnavalescas. Felizmente, o car-
naval será eventualmente extin-
to, pois, é um vestígio da barbá-
rie e do primitivismo ainda rei-
nantes e que um dia desaparece-
rão da Terra. Isso ocorrerá,
quando a alegria pura, a joviali-
dade, a satisfação, o júbilo real
substituir as paixões do prazer
violento e o homem houver des-
pertado para a beleza, a arte, sem
agressão nem promiscuidade.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Contradições do
bicho-homem

José Renato Nalini

Enquanto o mun-
do parece se im-
 portar com o

aquecimento global,
realizando, pela vigé-
sima sétima vez, um
encontro de países in-
teressados em mitigar
os efeitos da veneno-
sa emissão de gases, o Brasil se
dá ao luxo de eliminar, em cin-
co anos, 108.463 quilômetros
quadrados de seus biomas.

Sim. A informação é ofici-
al, do Prodes Brasil, programa
do Inpe - Instituto Nacional de
Pesquisas Espaciais. Recorde
após recorde, somos os campe-
ões da devastação ambiental.
Desmatou-se uma área maior do
que o Estado de Pernambuco.

Isso em todos os biomas:
Amazônia, cerrado, Pantanal,
Mata Atlântica, caatinga e pam-
pas. É a destruição do patrimô-
nio-maior que o Brasil possui e
que poderia alavancar o retorno
de capital internacional, sequio-
so por aplicar em potenciais pro-
jetos de descarbonização.

É paradoxal que se afirme a
intenção de proteger trinta por
cento da biodiversidade mundial
e se extermine aquela que o Brasil
sequer chegou a conhecer. País
miserável em pesquisa, poderia vi-
ver de royalties obtidos com pro-
dutos de valor agregado existen-
te em sua exuberante flora. Pre-
fere criar pastos e desertos.

O terrível é que o mais de-
vastado bioma é a nossa Mata
Atlântica. Dela, as cifras oscilam,
não resta senão um décimo do
que um dia foi. Ainda assim, a
maior parte na mão de particu-

lares. Sempre desejo-
sos de maior flexibili-
zação no controle am-
biental, para ampliar os
vazios ecológicos de que
resulta nefasta altera-
ção do clima e a disse-
minação de epidemias.

Sem frear o des-
matamento - que de-
veria ser "zero" - sem

reflorestar, que deveria ser uma
cruzada incessante, como é que
o Brasil vai cumprir o Acordo
de Paris, onde se comprometeu
a reduzir, até 2030, em 43%, as
emissões de gases-estufa? A par-
tir desse ano, a redução seria de
50%. Alguém acredita na obser-
vância dessas promessas?

Discursos edificantes, protes-
tos de amor ecológico no mais ele-
vado nível, mas leniência ao san-
cionar infratores, anistia inadmis-
sível quando o bem lesado ultra-
passa o âmbito pessoal para afetar
uma legião de viventes, inclusive
os que ainda não nasceram! Bas-
ta ler com atenção do artigo 225
da Constituição da República.

Na marcha das contradi-
ções e paradoxos em que imer-
ge o bicho-homem, alguém põe
a mão no fogo, na certeza de
que as coisas vão melhorar?

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Unires-
gistral, docente da pós-
graduação da Uninove
e autor de "Ética Ambi-
ental" e outros livros
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Santa Apolônia e os dentistas
Waldemar Romano

Em 9 de fevereiro de 248, em
Alexandria, era celebrado
com festas o aniversário do

Império Romano que se caracte-
rizava por penas rígidas as quais
coibiam a doutrina pregada pe-
los seguidores de Jesus. Esta pre-
ocupação evoluía entre os impe-
radores romanos, pois os cris-
tãos se recusavam a cultuar es-
tes próprios imperadores e a car-
regar armas. O novo imperador,
Décio, que derrotara Felipe, pro-
moveu a sétima perseguição no
ano de 249, com penas severas e
cruéis, que só acabaram no ano
de 251. Sua preocupação não era
fazer mártires, mas acabar com
os cristãos através de torturas.

Segundo a tradição, os pais de
Apolônia não tinham descenden-
tes apesar de suas constantes ora-
ções aos seus deuses. Finalmente,
a futura mãe pediu a Virgem
Santíssima que intercedesse por
eles. Quando a jovem Apolônia
conheceu as circunstâncias de seu
nascimento, tornou-se cristã.

Jovem e bela, filha de um rico
magistrado, Apolônia pertencia à

Igreja de Alexandria do Egito e foi
uma das pessoas que mais lutou
pela causa cristã, sendo então per-
seguida e acusada de traição.

Foi-lhe então imposta uma
pena: e em público teria todos os
seus dentes partidos com pedras
afiadas e seguida seria queimada
viva na fogueira. Assim o foi. Po-
rém, nos poucos minutos que lhes
foram dados para refletir (se blas-
femasse contra os princípios cris-
tãos poderia ser perdoada), ela
aproveitou a falta de atenção dos
seus torturadores e atirou-se à fo-
gueira, morrendo queimada. Este
gesto foi considerado uma atitude
de heroísmo. Durante seu suplício,
Apolônia pediu a Deus que todos
os que viessem a sofrer dor de den-
tes, ao clamar pelo seu nome - Apo-
lônia - tivessem a dor aliviada. Nes-
se momento, uma voz ressoou dos
céus: "Apolônia, filha de Nosso Se-
nhor Jesus Cristo, tu obterás de
Deus a concessão de teu pedido".

Dizem que depois do seu su-
plício, seus dentes foram recolhi-
dos como santas relíquias por
inúmeras igrejas e santuários nos
quais são adorados. No Monas-
tério de Santa Apolônia, em Flo-
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rença; na Pieve de Castagneto, em
Bologna; em Roma, e no sul da
França há um santuário onde
todos os anos, em 9 de fevereiro,
muitos dentistas fazem peregri-
nação celebrando o evento.

Santa Apolônia foi canoniza-
da no ano 300 e a Igreja marcou o
dia de sua morte, 9 de fevereiro,
para celebração de sua festa.

Inicialmente considerada a
patrona dos pacientes com do-
res de dentes, Santa Apolônia
tornou-se, mais tarde, a Padro-
eira Universal dos cirurgiões-
dentistas, sendo seu culto mais
conhecido na França e na Itália.

Foi a partir do Século III que o
cristianismo, em plena ascensão,
começou a adoração aos santos,
geralmente mártires e pessoas mui-
to crentes na fé cristã. Foram esco-
lhidos preferencialmente indivídu-
os que exerceram a mesma profis-

são, como São Cosme e São Damião
para a medicina e cirurgia. Naque-
la época não existia a odontologia
como profissão autônoma e liberal,
e, portanto, nenhum padroeiro es-
pecífico. Recorreu-se a Santa Apo-
lônia pelos seus sofrimentos bucais.

No Rio de Janeiro, devotos da
Santa, liderados pelo prof. Dilson
Ávila Tomé, criaram em 1966 uma
entidade de nome "Sodalício Santa
Apolônia", sociedade de caráter
religioso-filantrópico dos odontó-
logos. Alguns profissionais de nos-
sa região e, em especial, professo-
res de nossa Faculdade, já recebe-
ram a Medalha deste Sodalício em
sessões realizadas em Piracicaba.

No município de São José
do Rio Preto, interior do Esta-
do de São Paulo, o distrito de
Engenheiro Schmidt tem Santa
Apolônia como Padroeira. Não
temos informação de que qual-
quer outra localidade em terras
brasileiras a tenha escolhido.

———
Waldemar Romano, ci-
rurgião-dentista e
membro do Instituto
Histórico e Geográfico
de Piracicaba (IHGP)

Gregório José

Tem pessoas que
vivem uma vida
de tentativas e

poucos avanços. Mui-
tas vezes é muita frus-
tração e medo da nega-
ção que passam pela ter-
ra sem fazer muito, sem
dar um passo enorme
para a eternidade com grandes fei-
tos. Tudo pelo medo do fracasso.

Alguns sonham, sonham e
vivem no sonho sem fim. Um
dia faço, um dia isto vira, um
dia acontece. No entanto, acon-
tece que, se não der o primeiro
passo, se não for em frente. Se
não pedir, nada alcançará.

Sabe aquele cago na empresa
que você sempre almejou e acre-
dita estar preparado? Pois é, ele
pode ser seu. Não tema em con-
versar com seu chefe, seu superi-
or, pedir uma orientação para fa-
zer você alcançar o posto que tan-
to deseja. Vá em frente. Tente!

Talvez no pedir, você já terá
derrubado várias barreiras e
mais, indicará sua intenção em
progredir, crescer, avançar.

A sua resposta do agora é
não! Mas esta você sabia que já
tinha. E se vier um sim? Como você
agirá? Estará realmente pronto?

Se você não fizer a respos-
ta para a moça que quer namo-

rá-la ou para o rapaz,
ficará no amor platô-
nico. Talvez esta pes-
soa espera seu primei-
ro passo. Dê então!

O medo do fra-
casso. De não dar cer-
to. De ser motivo de
piadas faz com que
muitos seres huma-
nos sucumbam dian-

te das oportunidades que, mui-
tas vezes estão muito perto.

Não se menospreze nestas
tentativas.

Se não for agora, será logo
ali, em curto espaço de tempo.

Jogue para o universo seu
desejo. Não guarde sua expec-
tativa para o depois, o ama-
nhã. Ele pode não chegar.

Então, se você não perguntar,
terá sempre o não como resposta!

Se não der o primeiro passo
ficará parado para sempre!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo,
pós-graduado em Gestão
Escolar, em Ciências Po-
líticas, Mediação e Con-
ciliação e Gestão Pública
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Novo governo e desafios da reforma tributária
Rafael Siqueira

Aposse dos depu-
tados e senado-
 res ocorrida no

último dia 1o, bem como
a reeleição do Presiden-
te da Câmara, Arthur
Lira (PP-AL) e do Pre-
sidente do Senado Ro-
drigo Pacheco (PSD-
MG), ambos apoiados na reeleição
do Congresso Nacional pelo Presi-
dente Lula, traz à tona a discussão
sobre a Reforma Tributária.

Assunto que há alguns anos
é debatido no Congresso Nacional,
agora pode ser definido ainda em
2023. O Líder de Governo, depu-
tado José Guimarães (PT-CE),
afirmou na semana passada que
o Executivo vai encaminhar a pro-
posta para o Congresso até abril.

No entanto o que devemos
deixar claro, é se o atual gover-
no, manterá os aspectos de pro-
postas de emendas à Constitui-
ção (PEC), como o caso da PEC
45/19, que simplifica o sistema tri-

butário nacional e cria
o Imposto de Bens e Ser-
viços (IBS), unificando
os atuais Pis, Cofins, IPI,
ICMS e ISS, diminuin-
do a carga tributária
para o consumo final.

Hoje o Brasil tribu-
ta, mais de 50% do con-
sumo final. Os 34 países
mais ricos do mundo

chegam a tributar entre 17% à 20%.
A proposta que deverá ser

encaminhada pelo executivo, po-
derá impactar diretamente todas
classes que usufruem do consu-
mo final de produtos tributados,
que deve desonerar a cadeia tri-
butária, desonerar a produção,
aplicando um único tributo no
consumo lá na ponta, reduzin-
do o preço das mercadorias.

Notícias vinculadas recente-
mente na mídia nacional, informa-
ram que ainda não se sabe qual casa
iniciará a apreciação do texto, e que
isso deve ser articulado entre os
presidentes da Câmara e do Sena-
do, aliados do Poder Executivo.

A necessidade daA necessidade daA necessidade daA necessidade daA necessidade da
redução da cargaredução da cargaredução da cargaredução da cargaredução da carga
tributária notributária notributária notributária notributária no
Brasil é deBrasil é deBrasil é deBrasil é deBrasil é de
grande urgênciagrande urgênciagrande urgênciagrande urgênciagrande urgência

Cabe agora a população, co-
brar nossos Deputados Federais
e Senadores eleitos e empossa-
dos, para a rápida apreciação
das matérias, para que o novo
texto que será enviado, não per-
dure, como tantos debates já
perduraram no Congresso e ob-
tiveram pouquíssimo êxito.

A necessidade da redução da
carga tributária no Brasil é de gran-
de urgência, para que possamos
manter uma economia ativa e com-
petitiva, não só interna, mas tam-
bém externa, ampliando as relações
comerciais com outros países.

A grande carga tributária
no Brasil, pode ser relacionada
com o aumento dos gastos públi-
cos. O aumento dos tributos, ini-
ciou após a estabilização do pla-
no real, onde o país se viu na ne-

cessidade de reduzir a emissão
de moeda para conter a inflação e
utilizar dos impostos arrecadados
para financiarem a população.

Também é sabido que as re-
ceitas tributárias no Brasil não
são distribuídas igualitariamen-
te entre os Estados e Municípi-
os, dificultando o acesso a servi-
ços públicos com padrão míni-
mo de qualidade, sobretudo em
cidades mais frágeis. Mesmo
com uma das maiores cargas tri-
butárias do mundo, ainda sofre-
mos com o sucateamento dos
serviços públicos básicos no
país: a educação, saneamento
básico, investimentos em seguran-
ça e a saúde. É preciso mudar!

———
Rafael Siqueira, admi-
nistrador de empre-
sas, assessor parlamen-
tar, especialista em Ad-
ministração Pública,
Pós Graduando em Di-
reito Público e aluno do
curso de Justiça da
Harvardx University

Se você não perguntar,
a resposta é sempre não

Homo sapiens L.
Jairo T. M. Abrahão

Hoje é dia de Iemanjá, a Ra-
inha do Mar! Mas não é
de coisas agradáveis que

vou tratar. O professor Salvador
de Toledo Piza Jr., catedrático de
Zoologia de bons tempos da Esalq,
em um de seus notáveis discursos,
afirma, ironicamente, que o homem
deveria ter sido classificado com
Homo sapiens sapiens L., tal a sua
vaidade! Também, pudera, ele criou
quase tudo que existe! Começando
com Deus. Grafo deus com maiús-
cula em função de meus tempos ca-
tólicos, que longe se vão! Mas Deus
é um dos deuses criados pelo bicho
homem para saciar sua vontade
de ser um deles e para se beneficiar
no domínio dos menos espertos.

Hoje Deus só serve como fon-
te de renda. Assim como criou,
construiu e destruiu com maestria!
Um de seus alvos de destruição,
aliás, o principal, é a Mãe Nature-
za. Haja vista o que ocorre na Ama-
zônia: garimpos altamente irregu-
lares destruindo a mata e um povo,
os Ianomâmis! E tudo com "Deus
acima de tudo"! Quanta hipocri-
sia! Mas vindo de onde vem, era
de se esperar! Governo corrupto,
povo miserável! Mas o que dizer de
um templo do Saber que destrói um
símbolo? A destruição dos Paláci-
os dos Três Poderes, no dia 8 de
janeiro, foi um vandalismo de um
grupo preparado, incentivado e
patrocinado declarado, em nome
de Deus, Pátria e Família! Seria em
nome da Ciência? Não creio.

No Jardim da Casa de Luiz
de Queiroz, a Esalq de tantas Gló-
rias, havia uma Figueira, mas não
uma figueira qualquer, mas uma
que já existia quando do início da
construção da Escola Superior de
Agricultura "Luiz de Queiroz", ao
lado do Pavilhão de Horticultura,
em cujo anfiteatro assisti as pri-
meiras aulas de Silvicultura da-
das pelo Professor Heládio do
Amaral Melo. Disse que existia!
Frondosa, enorme, maravilhosa!
Hoje está reduzida a meia dúzia
de tocos de cerca de um metro!

Tomei o cuidado de, antes de
publicar este texto, buscar informa-
ções junto à Prefeitura do Campus,
para não cometer injustiças. Fui
muito bem atendido pela Senhora
Administradora de Empresas, Ro-
berta Bacha, que me afirmou que o
assunto havia sido exaustivamen-
te debatido com especialistas no
assunto e, que havia sido decidido
que a árvore seria sacrificada, pois
vinha causando prejuízos à integri-
dade do Pavilhão de Horticultura.

Paira, para mim, uma dúvida
cruel: será que o Templo do Saber
da Agropecuária do Brasil não
apresentou solução, baseada na
Ciência, para ocaso? Outra dúvida
cruel: por que o agronegócio brasi-
leiro, riquíssimo em divisas e pode-
res, em vez de patrocinar valhacou-
to de gatunos diante do Quartel
General do Exército Brasileiro, que
fez o que fez no 8 de janeiro, na
Praça dos Três Poderes, em Brasí-
lia, se cotizasse para salvar aquele
monumento da Natureza?

———
Jairo Teixeira Mendes
Abrahão, professor ti-
tular da Esalq/USP
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OUTRA CARA
Gilberto Kassab, 62 anos, é

economista, engenheiro civil,
empresário, corretor de imóveis
e político. E, muito político. In-
teligente, competente e reco-
nhecidamente ágil. Consegue
estar ao mesmo tempo com a
situação e a oposição. Ajudou
Lula se eleger e esteve ao lado
de Tarcísio de Freitas em São
Paulo. E, virou Chefe da Casa
Civil do governo paulista. Di-
zem que não por acaso: Tarcí-
sio reconhecidamente técnico,
escalou Kassab para o trabalho
puramente político. E, Kassab

não perde tempo: já está dizen-
do que Tarcísio não tem cara de
bolsonarista e inicia movimen-
tos para leva-lo para o PSD de
olho em 2026. Kassab tem uma
máxima: na política tudo é pos-
sível. Basta querer e trabalhar.

PONTO FINAL
Valdemar Costa Neto, pre-

sidente do PL, monta um gabi-
nete especial em Brasília, com a
única finalidade de acompa-
nhar (entenda investigar) de
perto o governo Lula. Ordem
expressa: não dar espaço na
marcação. Colar no adversário.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 9 de fevereiro de 2023 A3

EM BOITUVA
Na segunda (6), o Conselhei-
ro Max Pavanello esteve na
OAB de Boituva para ministrar
palestra sobre a Valorização
da Advocacia, juntamente com

o Conselheiro Antonio Gonçal-
ves. Da direita para a esquer-
da: Max Pavanello, Márcio Bís-
caro (Presidente da OAB de
Boituva, e Antonio Gonçalves.

Divulgação
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Vereador cobra emissão
da carteira para autistas
Projeto para que Ciptea fosse emitida na cidade tem entre os autores o vereador André Bandeira

A Câmara aprovou nesta se-
gunda-feira (6), na 2ª reunião or-
dinária do ano, o requerimento
24/2023, em que o vereador An-
dré Bandeira (PSDB) solicita res-
postas do Executivo sobre a emis-
são da Ciptea (Carteira de Identi-
ficação da Pessoa com Transtor-
no do Espectro Autista). Desde o
ano de 2021, pelo menos cinco so-
licitações no mesmo sentido fo-
ram feitas pelo parlamentar, via
indicações e requerimentos.

A Ciptea é um documento
que contém informações de iden-
tificação da pessoa com Trans-
torno do Espectro Autista, con-
tato de emergência, informações
de seu representante legal/cui-
dador para trazer mais seguran-
ça e autonomia para os autistas.

É um instrumento que visa
garantir a atenção integral, o pronto
atendimento e a prioridade no aten-
dimento e no acesso aos serviços
públicos e privados, em especial nas
áreas de saúde, educação e assis-
tência social, mediante a apresen-
tação do documento pelo cidadão.

A solicitação toma como base
a lei federal 13.997, sancionada no
ano de 2020, batizada de Lei Ro-
meo Mion. Além disso, há no mu-
nicípio a lei 9.853/2022, que estabe-
leceu a criação da Ciptea, com base

no projeto de lei 179/2022, do qual
o vereador André Bandeira é o au-
tor, como também o vereador Rer-
lison Rezende, o Relinho (PSDB).

HISTÓRICO – O vereador
diz ter encaminhado ao Executi-
vo a indicação 571/2021, para que
fosse criada a carteirinha, e o re-
querimento 324/2021, com pedi-
dos de informações. “Na oportu-
nidade, informei que a ideia da
criação dessa identificação é fa-
cilitar o acesso ao atendimento
prioritário garantido aos autistas
pela lei 12.764/2012”, diz Bandeira.

Segundo ele, em resposta ao
requerimento 324/2021, o Exe-
cutivo mencionou a recente troca
de gestão municipal, “numa agra-
vante situação de pandemia, que
impôs restrições legais a criações
de cargos e aumento de gastos
públicos até o final de 2021”.

A Secretaria Municipal de Saú-
de também se comprometeu, em
resposta ao requerimento, na oca-
sião: “fazer um estudo de viabili-
dade para incluir no PPA a realiza-
ção de um chamamento público
para execução do serviço de diag-
nóstico em parceria com organiza-
ções da sociedade civil que aten-
dem pessoas com deficiência e/ou
autismo, condição essencial para
garantir a emissão da Ciptea para

quem não pode pagar por um lau-
do em serviços particulares”.

Ainda segundo Bandeira,
um novo requerimento (165/
2022) foi elaborado por seu gabi-
nete, em 22 de fevereiro do ano
passado. Neste caso, a resposta
do Executivo foi de que os servi-
ços estavam em fase de cotação,
para que o serviço fosse prestado
por empresa ou entidade especi-
alizada e que compreendesse a ava-
liação, diagnóstico e acompanha-
mento terapêutico à criança com
TEA e seus familiares, na faixa de
até 4 anos e 11 meses, no âmbito do
Sistema Único de Saúde (SUS).

“Informamos que a partir da
execução do projeto terapêutico
elaborado pelo Município, por
uma equipe multidisciplinar, está
em estudo a possibilidade para que
a Ciptea seja identificada no Car-
tão Cidadão, cujo processo encon-
tra-se em fase de licitação. Infor-
mamos também que estamos via-
bilizando a contratação de servi-
dores efetivos nas áreas de atua-
ção previstas no projeto, que pos-
sam auxiliar na sua execução. “

Também em outubro do ano
passado, Bandeira encaminhou o
requerimento 761/2022, em que a
Secretaria de Saúde disse ter ela-
borado projeto para execução dos

e fez pesquisas de preços para com
empresas e entidades, mas que
apenas duas apresentaram pro-
posta de forma parcial, o que im-
possibilitou aq continuidade na
abertura de processo de licitação
ou de chamamento público.

A Secretaria de Saúde tam-
bém informou ao vereador que
em setembro iniciou tratativas
com o Centro de Reabilitação de
Piracicaba para possibilitar a for-
malização de convênio e que es-
tava, na ocasião, aguardando a
apresentação de proposta forma-
lizada com plano de trabalho,
adaptações e correções estruturais.

Ainda nessa mesma resposta,
a Saúde trouxe que estavam em
andamento cinco concursos públi-
cos para contratação de profissio-
nais da saúde. “Após a homologa-
ção dos mesmos, com a convoca-
ção e efetivação dos aprovados,
será possível fazer a reestrutura-
ção do setor para auxiliar no aten-
dimento das pessoas com TEA. O
processo de contratação das empre-
sas vencedoras dos Lotes 1 e 2 do
pregão eletrônico 504/2022 está em
fase final de conclusão dos traba-
lhos, sendo que durante sua execu-
ção está previsto a disponibilização
dos cartões nos quais haverá a iden-
tificação das pessoas com TEA.”
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Oradores populares pedem a
derrubada do veto do prefeito

Guilherme Leite

Caio Garcia Figueiredo, advogado, (à esquerda) e Silvanei Ferreira Alves,
trabalhador da construção e morador da comunidade Vitória/Pantanal

A defesa da derrubada do
veto do prefeito ao projeto de lei
226/22 - chamado pelos oradores
que discursaram na Tribuna Po-
pular na noite desta segunda-fei-
ra (6) de “Lei do Despejo Zero” -,
foi a tônica das falas do advogado
que defende parte das comunida-
des sob risco de despejo e reinte-
gração de posse na cidade, Caio
Garcia Figueiredo, e do morador
da comunidade Vitória/Pantanal
e trabalhador do ramo da cons-
trução, Silvanei Ferreira Alves.

Segundo Caio, o primeiro a
discursar, o veto do prefeito traz
como principais argumentos para
a não aprovação da projeto que
ele seria inconstitucional devido
a vício de iniciativa; que contra-
riaria o interesse público ao, su-
postamente, estimular novas ocu-
pações irregulares; e que a logís-
tica necessária ao alojamento das
famílias prejudicaria o erário.

Ainda segundo o advogado,
tais argumentos não se susten-
tam. Para ele, a alegação de que o
projeto de lei carece de interesse
público é “o mais irônico” já que
a propositura foi construída con-
juntamente pelas associações de
moradores das comunidades afe-
tadas, por técnicos em arquitetu-
ra e urbanismo, juristas, e teve a
coautoria de 11 vereadores, além
de ter sido aprovado em plenário
por unanimidade: “o que será
que o Prefeito entende como inte-
resse público se não as associa-
ções de moradores de comunida-
des e os vereadores, que foram
eleitos pelo voto popular? O que

expressa o interesse público? É o
interesse do prefeito?”, questionou.

Sobre a alegação de prejuí-
zos ao erário, ele classificou este
argumento como, “no mínimo,
um descalabro com a lógica for-
mal”, e ponderou que a despesa
pública com as desocupações “cu-
riosamente não é vista pela Pre-
feitura quando a questão é qual
vai ser o efeito de executar a or-
dem de reintegração”. Ele acres-
centou: “não notamos nenhuma
preocupação com os cofres quan-
do se tem uma intensa oneração,
caso haja a reintegração, nas áre-
as de segurança e saúde públi-
cas. Com certeza haverá uma de-
manda muito maior, esforços ex-
ponencialmente maiores após jogar
todas as famílias em risco de des-
pejo nas ruas da nossa cidade”.

O argumento é também com-
partilhado por Silvanei Ferreira
Alves, que destaca que, juntas, as
comunidades somam cerca de
1200 famílias: “estamos aqui para
defender nosso povo. Somos pe-
quenas engrenagens, mas se for-
mos jogados na rua vamos parar
uma grande engrenagem. Somos,
na comunidade Vitória, mais de
120 famílias. Na comunidade Re-
nascer são 450 famílias e, na
União, mais famílias. Serão mais
de 1200 famílias desassistidas
caso esse projeto seja vetado pelo
prefeito. (...) façam uma conta de
como essas pequenas engrenagens
movimentam o comércio local, que
compram de um médio fornece-
dor, que compra de um grande.
Isso vai virar um caos na cidade.”

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) participou nesta ter-
ça-feira (7) de reunião com o se-
cretário Hermes Ferreira Balbi-
no, titular da Selam (secretaria
municipal de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), que tam-
bém contou com a presença de
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va (Branca), que integra a asses-
soria de gabinete de Hermes.

A pauta foi sobre a possibi-
lidade da construção de uma
“Areninha”, localizado na rua
Antônio da Costa Gadelha Net-
to, no bairro Jardim Colina
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Comunidade reivindica
projeto esportivo

Assessoria Parlamentar

Anilton Rissato se reuniu com o titular da Selam, Hermes Balbino

Verde. Este projeto é realizado
por meio de um convênio entre
a prefeitura de Piracicaba e a
secretaria de Esportes do Esta-
do de São Paulo, que consiste
na implementação de campo de
futebol society, uma quadra de
basquete 3×3, arquibancadas com
capacidade para 100 pessoas sen-
tadas, e iluminação de LED.

“Coloco-me à disposição
para eventuais esclarecimentos e
desde já agradeço a atenção,
aproveitando para renovar meus
votos de estimas e considera-
ções”, destacou o parlamentar.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) vistoriou, segunda-fei-
ra (6), o reservatório de água Boa
Esperança, localizado na zona
norte de Piracicaba e responsá-
vel pelo abastecimento de diver-
sos bairros. Dois técnicos do Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), Tiago Gonçalves e
Paulo Dante, acompanharam o
parlamentar na visita, que teve
por objetivo entender os proble-
mas relacionados ao abasteci-
mento de água em toda a região.

No fim de semana anterior,
Gustavo Pompeo havia entrado em
contato com a autarquia devido ao
grande número de reclamações que
chegavam por parte de moradores
relatando a falta de água em vários
bairros. A explicação obtida foi de
que a tensão na rede elétrica estava
muito baixa, prejudicando o funci-
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Vereador obtém esclarecimentos sobre falta d’água na zona norte

Pompeo esteve com técnicos do Semae no reservatório de água
Boa Esperança e em conversa com moradores do condomínio

Assessoria Parlamentar

onamento das máquinas que fazem
a captação da água para o trata-
mento, o que gerou a falta d’água.

A convite do vereador, os
técnicos do Semae também foram
ao Condomínio Villagio Girassol
conversar com moradores que
sofreram com a falta d’água nos
últimos dias. Tiago e Paulo apon-
taram que o furto das tubula-
ções que são responsáveis pelo
respiro do reservatório é um dos
fatores do desabastecimento.

Durante a 2ª reunião ordiná-
ria da Câmara, à noite, Gustavo
Pompeo fez menção aos problemas
levantados durante as visitas e a
como a população tem sido preju-
dicada. “A população me cobrou e
eu fui atrás das respostas. E acho
que deve ser dada essa satisfação,
uma vez que nós temos essa infor-
mação”, enfatizou o vereador.

A situação de abandono da
área de lazer situada na rua San-
to André, 200, no bairro Nova
América, é tema do requerimento
52/2023, do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o “FalaPira” (PL), apro-
vado na 2ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (6). De acor-
do com o parlamentar, os mora-
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Vereador questiona abandono
de área de lazer no Nova América

dores reivindicam manutenções
na quadra desde 2021. Eles rela-
tam inúmeros problemas no local,
como estruturas quebradas, fia-
ção exposta, furto da fiação de
energia elétrica, alambrados com
as telas danificadas, piso irregu-
lar, ausência de iluminação, picha-
ções, mato alto, lixo, entre outros.

O pedido de melhoria das
condições de ruas e estradas de
terra no bairro Guamium, feito
por meio do requerimento 30/
2023, de autoria de Cássio Luiz
Barbosa (PL), o “Cássio Fala
Pira”, foi aprovado na noite des-
ta segunda-feira (6), na 2ª reu-
nião ordinária do ano da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Cássio, no texto da propositu-
ra, cita que as vias do bairro, espe-
cialmente em dias de chuva, ficam
ainda mais esburacadas e tornam-
se lamacentas, o que dificulta o
trânsito de veículos e pedestres.

Segundo o parlamentar, a
solicitação de reparos nas vias
do bairro, em especial na rua
Antônio Correa de Lemos, já foi
feita por meio do 156 - SIP (Ser-
viço de Informações à Popula-
ção) e da indicação 3213/2022,
enviada ao Executivo em 17 de
novembro do ano passado.

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Requerimento solicita melhorias
em vias do bairro Guamium

“Em resposta da Secreta-
ria Municipal de Obras, em 27
de dezembro de 2022, infor-
mou que toda a extensão da
via supracitada se encontrava
na programação de atendi-
mento. Entretanto, ainda não
houve providências por parte
da Secretaria e, devido às chu-
vas que estão ocorrendo ulti-
mamente, necessário se faz a
colocação de cascalho em toda
a extensão da via”, informa o
vereador no requerimento.

Cássio pergunta ao Executi-
vo se o município possui algum
planejamento ou projetos em an-
damento para as estradas do
bairro, pede cópia desses proje-
tos, caso existam, e, em caso ne-
gativo, pergunta “quais são as
providências que serão tomadas
de imediato para evitar mais
transtornos à população e mo-
radores do Bairro Guamium?”.
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Câncer de boca - 700 mil casos
De acordo com dados divulgados pelo

Instituto Nacional do Câncer (INCA), cerca
de 704 mil novos casos de câncer são es-
perados para 2023 no Brasil. Fique sempre
atento aos principais sinais:

- Lesões na cavidade oral ou nos lábios
que não cicatrizam por mais de 15 dias;

- Manchas, placas vermelhas ou esbran-
quiçadas na língua, gengivas, palato (céu da
boca) ou mucosa jugal (bochecha);

- Nódulos (caroços) no pescoço;

- Rouquidão persistente;
Nos casos mais avançados, podem ser

observados os seguintes sintomas:
- Dificuldade de mastigação e de engolir;
- Dificuldade na fala;
- Sensação de que há algo preso na

garganta.
Em todos esses casos é imprescindí-

vel recorrer ao atendimento do profissional
de saúde habilitado, sendo o cirurgião-den-
tista um deles.

DDDDDIVULGAÇÃOIVULGAÇÃOIVULGAÇÃOIVULGAÇÃOIVULGAÇÃO

IHGP destaca Piracicaba
nas mídias sociais

A história de Piracicaba conti-
nua sendo propagada como nun-
ca. E desta vez sem barreiras. A
internet tem possibilitado que a
“Noiva da Colina” tenha reconhe-
cida até no exterior toda sua tradi-
ção de 256 anos de vida, seja atra-
vés de livros ou fotografias. O Ins-
tituto Histórico e Geográfico de Pi-
racicaba divulgou dados que com-
provam engajamentos nas mídias
sociais, sendo que a entidade, des-
de a década passada, publica li-
vros, revistas, fotos e documentos
em plataformas como o Flickr,
YouTube, Facebook e Instagram.

Muitas divulgações são pro-
duzidas pelo próprio IHGP como
vídeos veiculados no YouTube. A
entidade publica em seu canal,
sempre de quarta-feira, a cada
quinze dias, um documentário
com histórias da cidade. Posta-
gens publicadas no Facebook do
Instituto e compartilhadas em
grupos como “Coisas de Piracica-
ba” alcançam de 5 a 7 mil engaja-
mentos em questões de poucas
horas, como a postagem do jar-
dim interno do Hotel Central, si-
tuado na praça José Bonifácio até
o final dos anos 1970. Edson Ron-
tani Júnior, presidente do IHGP,
ressalta que esses engajamentos
são espontâneos, ou como, é utili-
zado no termo técnico, é orgânico,
visto por quem tem real interesse
no assunto relativo à história de
Piracicaba, sem que o internauta
seja induzido por postagens pagas.

Posts em mídias sociais têm

alcançado uma grande repercus-
são. Rontani comenta que o Fa-
cebook é o principal veículo de
divulgação e engajamento quan-
do se fala da história de Piraci-
caba. O IHGP em conjunto com
o perfil Piracicaba Antiga e o gru-
po Coisas de Piracicaba tem pos-
tagens que somam 200 mil visu-
alizações. “Muitas destas mani-
festações ocorrem em cima de
vídeos sobre a cidade, o esporte
do XV de Novembro ou o sota-
que caipira típico na cidade”, diz.

Ele lembra que o hino de Pi-
racicaba, postado no Facebook,
em julho de 2019, alcançou cer-
ca de 450 mil pessoas, com cer-
ca de 30 mil reações, comparti-
lhamentos e comentários. Isso
joga as postagens do IHGP e pá-
ginas parceiras num patamar de
interesse para o próprio Face-
book, o qual consegue maior ade-
são às publicidades veiculadas.

DOAÇÃO — Além do mun-
do digital, a história de Piracica-
ba também integra a Biblioteca do
Congresso dos Estados Unidos.
Em final de fevereiro, o IHGP en-
viou para a filial da Biblioteca,
através da representante Magaly
Pedroso, em São Paulo, seus últi-
mos livros impressos, como “Pi-
racicaba Antiga”, “Documentos
do Monte Alegre”, “50 anos da
Escola Professor José Martins de
Toledo”, “Circo do Veneno” e a
“Revista IHGP Centenário da
Dedini”. Eles irão integrar o
acervo relativo à América Latina.

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Prefeitura conclui serviços
de revitalização do Teatro
Espaço recebeu nova pintura e envernização em pontos da área externa e interna

O Teatro Municipal Erotides
de Campos, o Teatro do Enge-
nho, recebeu nova pintura e en-
vernização em diversos pontos
da área externa e interna do pré-
dio, localizado no Parque do
Engenho Central. O investimen-
to foi de R$ 32 mil. O espaço é
mantido pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

O diretor do teatro, Rubens
Evandro de Godoy Roncato, ex-
plica que o serviço de pintura e en-
vernização aconteceu na caixa me-
tálica do portal do teatro, duas
portas de madeira, 16 janelas, es-
cada externa de acesso à sala de
ensaio do Teatro, dois telhados
metálicos, seis saídas de emergên-
cia, na porta de aço do gerador,
porta de aço da cozinha, em 11 tam-
pas em metal. “O Erotides de Cam-

Teatro do Engenho recebe nova pintura para temporada 2023

Divulgação

pos começa a temporada 2023 de
cara nova, com o a cor vermelha
predominante bem vívida e chama-
tiva. Ficou muito bonito”, disse.

A programação do ano no
Teatro do Engenho começou se-
mana passada, com colação de
grau da Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Piracicaba) na quinta,
2/2, e sexta-feira, 3/3. No domin-
go, 5, o teatro recebeu o espetá-
culo infantil Patrulha Canina.

O próximo evento no Eroti-
des de Campos será dia 14, às
20h, com a terceira edição do
show do projeto Paradas pro Su-
cesso, que conta com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac. A entrada é gratuita.
O projeto de conscientização so-
bre os malefícios do tabaco pro-
move uma programação cultural
com música, artes visuais, teatro,

entre outras expressões artísticas.
Além disso, devido às futuras
obras para substituição do ar-
condicionado do Teatro Munici-

pal Dr. Losso Netto, o Teatro do
Engenho deve alocar espetáculos
que seriam realizados no equipa-
mento da avenida Independência.

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Acácio questiona o aditamento
contratual para poda de árvores

A busca por informações so-
bre a renovação do contrato firma-
do entre a Prefeitura e a empresa
Engemaia & Cia LTDA, que tem
como objeto a realização de servi-
ços contínuos de poda de árvores e
limpeza de palmeiras, poda especi-
al de árvores, supressão, destoca,
plantio de árvores em áreas públi-
cas e diagnóstico de árvores por
ultrassonografia, incluindo geren-
ciamento informatizado, retirada
e moagem, foi o tema do requeri-
mento 42/2023, aprovado na noi-
te desta segunda-feira (6) duran-
te a 2ª reunião ordinária de 2023.

De autoria de Acácio Godoy

(PP), a propositura pergunta ao Exe-
cutivo “qual é a justificativa para o
terceiro termo aditivo ao contrato”
e também quer saber “quais foram
as ordens de serviços executadas
pela empresa até janeiro de 2023”.

Ao justificar seu voto favorá-
vel ao requerimento, Acácio disse
que gostaria de entender o que
motivou o aditamento, “porque eu
não vejo esse serviço sendo presta-
do. Visitei diversas áreas e não en-
contrei o serviço prestado confor-
me previsto no contrato”, ponde-
rou. Ele ainda acrescentou que quer
as informações, via requerimento,
“antes de falar e me equivocar”.

TAPA-BURACOS
O trecho da rua Moraes Bar-
ros, localizado entre os nú-
meros 1594 e 1760, no bair-
ro Alto, foi atendido pela ope-
ração tapa-buracos promovi-
da pelo Executivo. Os danos
no asfalto no local foram
apontados pelo vereador An-
dré Bandeira (PSDB), atra-
vés da indicação568/2023.
Segundo o parlamentar, mo-

radores procuraram o gabi-
nete para informar sobre os
buracos na via. Eles relata-
ram que o problema foi oca-
sionado por obras realizadas
pelo Semae, que deixou tre-
chos da via sem o asfalto.
Com as chuvas, os buracos
aumentaram, o que gerava
riscos de acidentes por cau-
sa do fluxo de veículos.

Assessoria Parlamentar
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Reunião define próximos passos para a pedreira do Bongue
O prefeito Luciano Almeida se

reuniu na terça-feira, 7, com se-
cretários para analisar as primei-
ras intervenções realizadas e defi-
nir os próximos passos para re-
solver a situação da pedreira do
Bongue. Na ocasião, estiveram
presentes representantes das se-
cretarias de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), de Transportes
Internos (Semutri) e Defesa Civil.

Até o momento, de acordo
com a Simap, foram executados
os cortes de 40 árvores no topo da

pedreira, que estavam em área de
risco; a medida foi necessária jus-
tamente porque essas árvores já
davam indícios de que poderiam
cair a qualquer momento e, por
isso, precisaram ser retiradas a
fim de prevenir novos desagre-
gamentos de blocos de rocha.

Além disso, a pasta também
realizou 700 podas nas leucenas que
ficam na avenida Jaime Pereira; no
local já existe uma tela de conten-
ção, mas a ideia é ampliar a altura
dessa cerca para seis metros, como
medida de proteção à avenida.

Após a reunião, ficou defi-
nido que a Semozel vai executar
serviços de drenagem na rua
Aracaju, para evitar que a água
das chuvas transcorra por entre
a pedreira, o que pode resultar
no desprendimento de rochas. A
drenagem consiste no manejo
das águas de chuvas de forma
que sejam escoadas para galeri-
as pluviais. Os serviços serão ini-
ciados ainda nesta semana.

Também será firmado um
contrato emergencial para contra-
tação de empresa especializada que

vai realizar a derrubada de nove
blocos que já estão condenados. A
contratação da empresa deve ser
oficializada até o fim dessa sema-
na, para que o início dos serviços
já ocorra na sequência. A expecta-
tiva é de que essa execução seja
finalizada dentro do prazo de 30
dias. Após a conclusão dos servi-
ços, será feita uma nova análise
da pedreira para, assim, liberar o
trânsito com segurança na ave-
nida Jaime Pereira, que está in-
terditada totalmente, de forma
preventiva, desde 27/12/2022.

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Portas Abertas recebe comitiva
da Bolívia na ETE Capim Fino
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Prefeitura inicia instalação
de 34 luminárias de LED

Eleni Destro

Ao todo, serão retiradas 34 luminárias do tipo vapor metálico
para instalação de outras 34 novas luminárias de LED

A Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), iniciou na terça-
feira, 7, a troca de luminárias anti-
gas no Paraíso da Criança, no bair-
ro Jardim Primavera, por luminá-
rias de LED. Ao todo, serão retira-
das 34 luminárias do tipo vapor
metálico para instalação de outras
34 novas luminárias de LED. Os
serviços devem ser concluídos nos

próximos dias. Os objetivos da tro-
ca das luminárias são reduzir o
consumo de energia elétrica dos
locais públicos e diminuir os gas-
tos com manutenção, pois as no-
vas lâmpadas têm vida útil maior.
As lâmpadas LED são de 30 watts
e são cinco vezes mais eficientes, o
que pode resultar em uma econo-
mia aproximada de 75%. Além dis-
so, possibilitam o direcionamento
da luz, garantindo mais ilumina-
ção ao local, em especial à noite.

Este serviço também integra
o programa de eficiência energé-
tica, que já atendeu diversos ou-
tros locais na cidade, entre pra-
ças, parques, viadutos e ruas.

A Mirante recebeu, na terça-
feira, 7, dentro do programa Por-
tas Abertas, na ETE (Estação de
Tratamento de Esgoto) Capim Fino,
comitiva da Bolívia, formada por
representantes da Cospail (Coope-
rativa de Serviços Públicos de Água
Potável e Esgoto Sanitário “Andrés
Ibañez” R.L) e da Iasu S.R.L Cons-
trutora. Intermediada pela empre-
sa Paques Brasil, a visita teve como
objetivo a apresentação do sistema

Ubox, utilizado pela Mirante. A
ETE Capim conta com dois módu-
los de reatores UBOX (Reatores
integrados verticalizados – Tra-
tamento Anaeróbio e Aeróbio,
com sistema de captação de gás,
e sistema de clarificação do eflu-
ente), além de uma câmara de
contato para passagem do eflu-
ente tratado, implementados após
a conclusão do projeto de ampli-
ação e modernização da estação.

Visita à ETE Capim Fino ocorreu na manhã dessa terça-feira (7)

Divulgação



A5
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 9 de fevereiro de 2023

Com o objetivo de possibili-
tar uma visão mais ampla do atu-
al cenário econômico que viven-
ciamos, a Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba), por meio da Acipi Escola de
Negócios e da FAC (Faculdade do
Comércio) Acipi, realiza hoje, 9, a
palestra “Futuro: como se desen-
volver na sua profissão a partir
do cenário econômico brasileiro”.

O evento, gratuito, será às 19h

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Doutor por Harvard ministra,
hoje, 9, palestra na Acipi

e marca a abertura dos eventos pre-
senciais das instituições educacio-
nais ligadas à Acipi, neste ano. O
tema será apresentado por Roberto
Macedo, mestre e doutor em econo-
mia pela Universidade de Harvard
(EUA) e pós-doutorado pela Univer-
sidade de Cambridge (Reino Unido).

As inscrições já estão abertas e
podem ser efetuadas pelo link:  https:/
/ eventos. superasistemas.com.br/e/
checkout/AHYj17FGsz3W/sobre#!

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Requerimentos apontam falta de
água em bairros da região Norte
Protocoladas pelo vereador Cássio Luiz Barbosa, o “Fala Pira” (PL),
proposituras foram aprovadas na noite desta segunda-feira, 6

A região Norte do Município
tem sofrido com falta d’água. É o
que aponta dois requerimentos
apresentados pelo vereador Cássio
Luiz Barbosa, o “Fala Pira” (PL), e
aprovados na Câmara Municipal
de Piracicaba durante a 2ª reunião
ordinária, realizada na noite desta
segunda-feira, 2. “A população en-
frenta uma situação deplorável, visto
que falta abastecimento em toda
cidade”, critica o parlamentar.

No requerimento 53/2023, o
vereador solicita informações so-
bre a situação do bairro Parque

Orlanda, onde questiona se há al-
gum estudo para cessar o trans-
torno. “O que pode ser feito de
imediato para parar com o pro-
blema”, questiona Fala Pira.

Já no requerimento 54/
2023, ele pede informações so-
bre a falta de água na região de
Santa Teresinha, que faz divisa
com o bairro Parque Orlanda.
“Os moradores estão sem água
desde 30 de janeiro”, aponta no
documento protocolado no dia
1º de Fevereiro. “Esta circunstân-
cia é indecente, uma vez que sem

água não conseguem lavar louça
e roupa, limpar a casa, e muito
menos tomar banho”, destacou.

Cássio “Fala Pira” pede que
o Executivo detalhe o “real moti-
vo” da falta de água por todos
estes dias. “Há uma previsão para
solucionarem permanentemente o
problema”, questiona, “e sabendo
que o reservatório é valo de fur-
tos, há vigia no local”, pergunta.

JUSTIFICATIVA DE
VOTO – A aprovação dos reque-
rimentos gerou uma sequência de
intervenções em torno do proble-

ma da falta de água no Município,
que foi destaque durante a 2ª reu-
nião ordinária da Câmara na noite
de segunda-feira, 6. “Esse prefeito é
unanimidade, ele não agrada nem
o rico, nem o pobre”, disse Fala Pira.

Também justificaram voto fa-
vorável aos requerimentos, tra-
zendo à tona o problema da falta
de água no Município, os verea-
dores Zezinho Pereira (União Bra-
sil), Laércio Trevisan Jr. (PL), Rai
de Almeida (PT), Pedro Kawai
(PSDB), Gustavo Pompeo (Avan-
te) e Anilton Rissatto (Patriota).

PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Requerimento solicita informações sobre asfaltamento no Altafim
Informações sobre a pavi-

mentação asfáltica no bairro Al-
tafim são solicitadas no reque-
rimento 49/2023, de autoria do
vereador André Bandeira
(PSDB). A propositura foi apro-
vada na segunda reunião ordi-
nária de 2023, realizada na noi-
te desta segunda-feira (6). No
requerimento, o vereador rela-
ta que foi procurado por mora-
dores do bairro que pediram

ajuda para resolver os proble-
mas enfrentados pela falta de
pavimentação asfáltica no bair-
ro, excesso de lama e buracos.

De acordo com os morado-
res, os problemas se agravaram
nos últimos dias em decorrência
das fortes chuvas. Eles também
relatam que quando o tempo está
seco, sofrem com a “nuvem de
pó” que se levanta com a passa-
gem frequente dos caminhões e

carros, intensificando proble-
mas respiratórios principalmen-
te nas crianças que ali residem.

Além da falta de pavimen-
tação asfáltica, os moradores
informaram que com a abertu-
ra da via de acesso na rua Tim
Lopes, há quatro anos, houve
aumento no fluxo de veículos,
principalmente de caminhões,
que excedem a velocidade e pro-
vocam risco de causar acidentes.

Segundo André Bandeira,
existem terrenos de ambos os
lados do acesso aberto na rua
Tim Lopes que provavelmente
poderão ser novos empreendi-
mentos e necessitarão de pa-
vimentação. Ele relata que, se-
gundo resposta da indicação
nº 3233/2022, “as solicitações
feitas se encontram cadastra-
das junto ao Plano Municipal
de Pavimentação Nova”.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 03/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessa-
dos, que está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Pre-
ço, por item, para aquisição de móveis, utensílios e equipamentos hospitalares e equi-
pamentos de informática.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 27 de fevereiro de
2023 às 09:00hs na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral,
nº 255, sendo que a sessão será realizada a seguir nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado
no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos
envelopes e ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone
(19) 3488-6262. Mombuca, 08 de fevereiro de 2023, Prefeito Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 12/2023 - Processo nº: 194/2023 - Objeto: aquisição
de Gás e Água Mineral - Início da Sessão Pública: 27/02/2023 às 09:00
horas, na Secretaria Municipal de Turismo, sito a Rua General Osório, n°
846, Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-se à disposição no
Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748,
no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 08 de feve-
reiro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Mandato da deputada Bebel apoia
a regularização de associações

Com a finalidade de contri-
buir para que as associações de
bairros se organizem juridica-
mente na cidade para que pos-
sam funcionar dentro das regras
estabelecidas pela legislação, o
mandato popular da deputada
estadual Professora Bebel (PT)
está dando apoio às atuais dire-
ções das entidades. Esse apoio
atende solicitação de lideranças de
diversos bairros da cidade, como
do Vila Cristina, Água Branca, Par-
que Piracicaba, Bosques do Lenhei-
ro, Jardim Piazza Itália, entre ou-
tros, que na semana passada se
reuniram no gabinete da deputa-
da na cidade e debateram a situa-
ção de cada uma, em reunião que
contou com as participações do
advogado Nílcio Costa e do profes-
sor Isaac Roston Júnior, que têm
larga experiência nesse assunto.

Na reunião, foi apresentado a
cada representante dos bairros a
situação de cada associação, inclu-
sive jurídica e cartorial. Diante da
situação de cada uma, foi dada
orientação de como seus represen-
tantes devem proceder para a de-
vida regularização das suas respec-

Na reunião foi dada orientação de como as lideranças dos
bairros devem proceder para regularizar as entidades

Divulgação

tivas associações, que pode ser via
ação judicial ou administrativa. Na
reunião, ainda, foi informado que
será buscado esclarecimentos so-
bre as ações que o governo muni-
cipal está desenvolvendo junto às
associações de moradores, ten-
do em vista que muitas delas são
inconstitucionais ou ilegais.

Para a deputada Professora
Bebel, é fundamental que as asso-
ciações de moradores funcionem,
e bem, uma vez que são o principal
instrumento tanto para a mobili-
zação dos moradores de um bair-
ro, para desenvolver ações visan-
do buscar melhorias, por exemplo,
para as mais diversas áreas, como
na saúde, no transporte público, na
educação, na segurança pública e
até para cobrar uma simples ope-
ração tapa-buracos ou capinação e
até pode de árvores. “É através des-
sa organização que a população tem
sua voz ecoada junto ao poder pú-
blico. Por isso, faço questão de co-
locar o meu mandato popular à
disposição para trabalhar pelo for-
talecimento das associações de
moradores e dos centros comu-
nitários”, destaca a deputada.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações
19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SRA. EUZILDES DA SILVA CHA-
VES faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 89 anos, filha
dos finados Sr. Joaquim Perei-
ra da Silva e da Sra. Rosalina
Marques Ramos, era viúva do
Sr. Messias de Oliveira Chaves;
deixa os filhos: Jose Carlos;
Marlene, casada com o Sr. Per-
sy; Rosemari, casada com o Sr.
Isaias; Rosemeire, já falecida;

Semei; Maria Jose, casada com
o Sr. Ricardo; Jose Roberto, já
falecido e Iracema. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TAMIRES MARQUES DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 35 anos, fi-
lha do Sr. Claudinei Marques
da Silva e da Sra. Eliana Apa-
recida Marques da Silva, já fa-
lecida; deixa os filhos: Guilher-
me Henrique Marques dos

Santos; Nycole Marques e Ali-
ce Marques da Silva. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARILENE JOÃO DESUÓ
faleceu anteontem na cidade
de São Carlos, aos 76 anos
de idade e era viúva do Sr.
Paulo Desuó Filho. Era filha
do Sr. Jose João e Sra. Rosa
Melega, falecidos. Deixa os
filhos:  Ana Paula Aparecida
Desuó Gomes casada Ale-
xandre Guerra Gomes e Fá-
bio André Desuó. Deixa ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado em auto funebre para a
cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu-se ontem
as 13:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 04, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO JOSE DE TOLE-
DO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 75
anos de idade e era filho do
Sr. Antonio Bento de Toledo e
da Sra. Zulmira Benedita de
Campos Toledo, falecidos. Dei-
xa os filhos: Rogiele Fernanda
Cardoso, Suelen Roberta Car-
doso, Lucas Antonio Gabriel
Cardoso e Matheus Felipe Car-
doso. Deixa também netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
15:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 03 se-
guindo para o Cemitério Muni-

cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSA BARBIERI
CALDERAN faleceu ontem  na
cidade de Piracicaba, aos 83
anos de idade e era viuva do
Sr. Francisco Calderan. Era fi-
lha do Sr. Francisco Barbieri e
da Sra. Maria Sabadin, faleci-
dos. Deixa o fi lho: Geraldo
Francisco Calderan. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CELSO MONIS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 77 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Dalva Maria
Nicoleti Monis. Era filho do Sr.
José Monis e da Sra. Maria de
Oliveira Monis, falecidos. Dei-
xa os filhos: Daniel de Jesus
Monis casado com Lucimara
Vieira, Douglas Luciano Monis
casado com Elaine Monis, Dei-
vis Monis casado com Talita

Berno Monis, Donizete Monis
casado com Ivonete Monis,
Djansen Monis casado com
Monica Rocha, Dinael Monis
casado Graziela Monis, Daia-
ne Monis casada com Elton
Trevizani. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do em auto funebre para a ci-
dade de Saltinho e o seu  se-
pultamento deu-se ontem às
16:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Sal-
tinho, seguindo para o Cemité-
rio Municipal naquela localida-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM RODRIGO RUIZ NAZA-
TO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 41 anos de ida-
de e era filho do Sr. Ednelson
José Nazato e da Sra. Sandra
Maria Borelli Nazato. Deixou ir-
mãos, demais familiares e
amigos.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30 hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio “A” do Cemiterio Parque da
Ressurreição seguindo para o
Cemiterio Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Câmara aprovou 41 indicações
na 1ª sessão ordinária de 2023
Proposituras pedem poda de árvores, instalação de redutores de
velocidade, manutenção das estradas rurais, dentre outras demandas

FFFFFOLIAOLIAOLIAOLIAOLIA

Prefeitura anuncia
Carnaval de Rua

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou nesta segun-
da-feira, 06 de fevereiro, sua 1a.
sessão ordinária de 2023. Ao
todo, o expediente foi composto
por 41 Indicações dos parlamen-
tares, uma Moção de Pesar, dois
Requerimentos, dois Projetos de
Resolução, além de quatro Pro-
jetos de Lei – sendo dois do Exe-
cutivo e dois de vereadores.

Os Projetos de Lei apresenta-
dos por parlamentares foram dois,
sendo um, do vereador Jeandre
Deive Roncato, que altera a Lei nº
3.113/2020, de 10 de dezembro de
2020, que “Estabelece prioridade
no atendimento em estabelecimen-
tos públicos e privados às pessoas

acometidas de Fibromialgia”, inclu-
indo, no atendimento prioritário,
os portadores de Transtorno do
Espectro Autista (TEA). O outro,
de autoria dos vereadores Edison
Donizete Marconato, Geraldo José
dos Santos, Jeandre Deive Ronca-
to, Joaquim Afonso, José Nivaldo
Ferreira Dini, José Roberto Hen-
rique, Max Prestes dos Santos, Sér-
gio Roberto Cecotte, que dispõe so-
bre a alteração parcial do Anexo
IV da Lei Municipal nº 3039 de
2018, e dá outras providências.

As 41 indicações, de modo ge-
ral, dizem respeito a pedidos de
poda de árvores, instalação de re-
dutores de velocidade, manuten-
ção das estradas rurais, asfalto

em diversas vias da cidade, repa-
ros em postes e calçadas, entre
outros serviços para a manuten-
ção da qualidade de vida aos
munícipes de Rio das Pedras.

O vereador Jeandre Deive
Roncato apresentou uma Moção
de Pesar pelo falecimento de Ro-
drigo Manrique. Durante a ses-
são, alguns vereadores fizeram
uso da tribuna: Edison Donize-
te Marconato, Jeandre Deive
Roncato, Vanessa Stocco Botam
e Geraldo José dos Santos.

A primeira sessão ordinária
do ano também contou com uma
novidade: a presença da nova
profissional da Câmara, Carolina
Galvão, tradutora e intérprete de

Língua Brasileira de Sinais (LI-
BRAS). Esta, entre outras iniciati-
vas, busca ampliar as ações de in-
clusão e acessibilidade da Câma-
ra. Neste sentido, a Câmara pro-
duziu e divulgou um vídeo com os
sinais de identificação em LIBRAS
correspondentes a cada vereador.

FINANÇAS – O presidente
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras, Bé Cecote (PSB), recebeu
nesta semana a visita do Secretá-
rio de Finanças, Ju Amaral (Eu-
rice Amaral Mello Júnior). No en-
contro, foi abordado o orçamen-
to para este ano, que tem previ-
são de abarcar a infraestrutura
viária do município, como ações
de recapeamento e tapa-buracos.

Após anos sem poder ter as
comemorações de Carnaval, a pre-
feitura anunciou a programação de
2023. O local da festa é o cruzamen-
to da Avenida dos Operários, aveni-
da Darwin do Amaral Viegas e rua
Tiradentes, na praça ao lado da ro-
doviária onde ficam os trailers de
alimentação. Apesar do local ser o
mesmo, a festa terá algumas mu-
danças em relação a outros anos.

A primeira mudança e mais
significativa foi no horário. As
festas passam a acontecer entre
as 17h e as 22h. A mudança visa
proporcionar uma festa destina-
da às famílias mas sem atrapa-
lhar e causar transtornos aos mo-

radores das proximidades. “Com
essa mudança, quem quiser pode
curtir a festa de Rio das Pedras e
depois ainda ir aproveitar as fes-
tas de outros locais que aconte-
cem mais a noite” disse o Secre-
tário de Cultura Zé Ferreira. A
banda responsável pela animação
será a Fina Sintonia de Piracicaba.

BANDA DO JAVALON-
SO - O sábado à tarde já tem a
tradicional Banda do Javalonso
que percorre as ruas da cidade e
que acontece naturalmente como
parte das festividades. A Prefei-
tura vai disponibilizar um car-
ro de som para guiar o bloco e
conduzi-lo até o local da festa.

IIIIIMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃO

Vacinação contra meningite
acontece em todas as UBS

A Secretaria de Saúde está re-
alizando até sexta-feira, 10, a vaci-
nação contra a meningite As UBS
dos bairros São Pedro, Massud
Coury e São Cristóvão estão ofere-
cendo as vacinas à adolescentes

entre 15 e 19 anos e profissionais
de saúde. Quem não puder receber
as vacinas durante a semana, pode
ir até as UBS Matheus Gabriel Bo-
nassa no sábado até o meio dia
onde elas também serão aplicadas.

EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Peça homenageia Mazzaropi
O Centro Pedagógico Enge-

nheiro Antonio Costa Galvão vai
receber nesta sexta-feira, 10, o es-
petáculo “Viva Mazzaropi” com o
ator Vitor Branco da Praça é Nos-
sa. O espetáculo leve e divertido é
indicado para todas as idades e
terá os ingressos gratuitos troca-

dos por 1Kg de alimento em prol
do Fundo Social de Solidarieda-
de. Quem se interessar poderá tro-
car os alimentos no próprio Cen-
tro Pedagógico, a partir das 18h, e
o espetáculo começa às 20h. O
evento é apoiado pela Secretaria
de Cultura de Rio das Pedras.

Divulgação

REFORMAS
Dois pontos de Rio das Pe-
dras estão passando pro revi-
talização e reformas. No Cen-
tro da cidade, a antiga Esta-
ção de Trem está sendo revi-
talizada para que em breve
possa ser um espaço de
“mercadão” com venda de vá-
rios itens e espaço de alimen-
tação. Na primeira fase, a obra
limpou e fez consertos no teto
e o chão foi retirado para que
o novo piso possa ser insta-

lado. Além disso, as janelas
que haviam sido fechadas fo-
ram reabertas para que o lo-
cal fique apropriado. Do outro
lado da cidade, o Espaço Po-
liesportivo recebeu investi-
mento de cerca de meio mi-
lhão de reais do Governo Es-
tadual. Entre as obras estão
previstos: Arquibancada, gra-
mado, melhorias na ilumi-
nação, vestiários e nas qua-
dras de cimento e de areia.
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